

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó en viéndole en metálico, libranza ó síllos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII.—NUM. 2.219 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 2 DE JULIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION,

La noticia que nuestro comisionado especial en París nos comunicó ayer, anticipándose á todas las agencias y comisiones particulares telegráficas, de haberse modificado el ministerio en Chile, ha dado ocasión á que por algunos periódicos se tergiversase la nueva suponiendo que el cambio ministerial habia sido en el Perú.

Los nuevos despachos recibidos hoy han venido á echar por tierra esta equivocacion, dando aquella noticia que ha publicado el *Moniteur* de París el mismo día que *LA CORRESPONDENCIA*; es decir, ayer. No hay, pues, comunicacion alguna en que pueda fundarse la falsa noticia relativa al ministerio peruano.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Liverpool, 1.º de julio.  
A la salida de La Mala de New-York circulaba el rumor de que habia tenido lugar en los alrededores de Richmond una gran batalla, y que el general Grant habia perdido 15.000 hombres.

El agio quedaba á 110 y á 145.  
Londres, 1.º de julio.  
Parece seguro que el Parlamento dará un voto de confianza al gabinete inglés por su política en la cuestion dano-alemana.

El emperador Maximiliano ha hecho su entrada solemne en Méjico el día 10 de junio.

París, 1.º de julio (por la tarde).  
Los austro-prusianos ocuparán toda la Jutlandia, como prenda de guerra.

En Copenhague reina grande estupor con motivo de la energia con que han vuelto á empezar las hostilidades.

A fin de Bolsa han quedado:  
El 3 por 100 frances, á 65,65.  
Norte de España, á 428.

En el mercado de granos de esta corte, se vendieron ayer 841 fanegas de trigo de 42 á 52 1/2; la cebada, de 24 á 26; y la algarroba, de 26 á 30.

Segun *La Política*, la predileccion que moderados, puros y demócratas dan en sus odios al general O'Donnell, tiene una explicacion muy fácil, pues se funda en razones que son muy poderosas, pero que honran mucho al personaje ilustre que es blanco permanente de tan implacable saña. Su misma superioridad hace que sus enemigos se ceban en él con marcada preferencia. Si valiese menos, si fuese una medianía, le tratarian con más consideracion y templanza.

Habiendo cesado la crisis del Banco, como ya dijimos, ha bajado en las casas de cambio al medio por ciento la reduccion de billetes á moneda de plata.

Como escasean los segadores gallegos, en muchos pueblos inmediatos á Madrid se ocupan en las labores del campo los individuos de tropa que han obtenido licencia para ello, y sin cuyo auxilio se hubiera dilatado mucho la recoleccion de cereales.

No son ciertos los rumores que han circulado sobre una cogida que se decía haber sufrido Cayetano Sanz en la plaza de Jerez el día de San Juan. Lo que hay de cierto es, que sufrió un varetazo en la cara, sin consecuencias. El que resultó herido fué el banderillero conocido por el *Manchego*. Tambien el cachetero llevó otro varetazo.

Hablábase anoche de una importante carta dirigida por el duque de la Victoria á uno de sus mejores amigos residente en Madrid, y á ser el contenido de dicha correspondencia tal como hemos oído, nos explicamos la reserva guardada respecto de su conferencia con el general Prim. El general Espartaco, celoso siempre del bien del partido, no aprueba, sin embargo, la marcha que durante su retiro se le ha impreso.

Las noticias últimamente recibidas de Roma son graves. Dícese que no puede ser más tirante la situacion de los Estados Pontificios; que hay mucha inquietud; que el partido italiano se agita mucho, y la represion de las autoridades no conoce límites. Ha producido gran sensacion en Roma la marcha á Nápoles del cardenal d'Andrea, conoído por sus opiniones liberales, y que se ha ausentado su licencia del cardenal Antonelli. Este sucesos preocupaba hondamente la opinion, y se creía que habia de tener consecuencias. En Roma continúan las prisiones, y la juventud se consulta para pasar la frontera clandestinamente, con objeto de alistarse en el ejército italiano, que ofrece ventajas para los enganches anunciados con el pretexto ostensible de la expedicion á Túnez, aunque otros aseguran que se percibe el gabinete de Turin para la eventualidad de una guerra con Inglaterra con Alemania.

El Sr. Ruff se ha encargado de la Direccion de Administracion, por ausencia del Sr. Alfaro.

*La Epoca* comienza á publicar anoche unas cartas sobre la situacion de España en 1864, del Sr. D. José Antonio Estrada. En la primera muestra grande admiracion de los adelantos de nuestro país, del que se declara hijo adoptivo el Sr. Estrada, que lo es de América.

Para *El Pensamiento español* son comprensibles los ataques que se dirigen á los fueros vascongados, considerando—asi lo considera nuestro colega—que el liberalismo es el enemigo de la libertad, y no puede tolerar lo que en paz disfrutaban los hijos de las tres provincias hermanas.

La mayor parte de los periódicos de anoche se indignan contra la idea de un atentado á la persona del duque de Tetuan. *El Reino*, despues de algunas consideraciones tan dignas como enérgicas, acaba con el siguiente párrafo:

«El duque de Tetuan puede estar tranquilo. Es imposible que en España exista un miserable que, en el colmo de la insensatez y de la locura, se cubra de vergüenza tramando indigna y despreciable conspiracion contra la vida del ilustre caudillo de Africa.»

En uno de los días del mes anterior, al practicarse en el muelle de Valencia por los vistas de la aduana el reconocimiento de varias barricas de carbonato de sosa, encontraron en las mismas una cantidad de cigarros y sobre sesenta arrobas de picadura.

Dentro de breves días va á publicarse en Barcelona un nuevo semanario industrial, redactado por ingenieros españoles, franceses, alemanes y belgas, que será el eco de un *Centro científico industrial*, que se ha organizado en aquella ciudad para el servicio de los industriales.

Se han recibido ya en la Direccion general de Aduanas los nuevos arcometros, construidos en París por el Sr. Salleron, y destinados para el despacho de los aguardientes. Dichos instrumentos tienen las escalas de Cartier y de Gay-Lussac, y son los primeros que se han fabricado con la nueva aleacion llamada *bronce de aluminio*. Están colocados en un estuche con la correspondiente campana de cubeta y termómetro centígrado. Despues de verificadas las comparaciones necesarias, serán remitidos á las aduanas.

El miércoles por la tarde se declaró un incendio en un buque prusiano, surto en el puerto de Barcelona. Inmediatamente acudieron las autoridades de marina, y prestaron auxilios para evitar la completa inmersion del barco, que al fin quedó bastante mal parado.

Ha cesado en su publicacion *El Porvenir* valenciano. En su lugar ha visto la luz un diario político liberal, titulado *La Union*.

Ha sido nombrado abogado fiscal de la subdelegacion castrense del arzobispado de Sevilla el Sr. D. Luis Niveduab, predicador de S. M.

*El Eco de las Aduanas*, excelente revista que se publica bajo la entendida direccion del funcionario del ramo Sr. Leon, tiene entendido que se está instruyendo el oportuno expediente, con motivo de haber sido descubierto por la administracion de Aduanas de Barcelona un fraude intentado con 280 cajas de azúcar, que se encontraron embarradas en dos laudes de cabotaje, en vez de estarlo en el buque en que figuraban, con destino al extranjero, segun los documentos de salida de aquel depósito comercial, por el que fueron habilitadas para su exportacion.

La nueva seccion titulada de vigilancia creada en la Direccion general de Aduanas, está á cargo del secretario de la misma D. Ramon Miranda de Tabaza, y la componen por ahora el señor don Juan Fernando Marchesi y D. José María Alvarez y Garcia.

Continúan los periódicos de provincia elogiando las últimas medidas del ministerio de Marina. Hasta *El Eco de Cádiz*, órgano progresista, reproduce un extenso y laudatorio artículo del *Comercio de Alicante*, que concluye con este espresivo párrafo:

«Si el Sr. Pareja, á quien ya debe mucho el comercio marítimo de España, continúa con decision la marcha que ha empezado, y consigue realizar el cambio radical que demandan las condiciones actuales de los pueblos modernos, será el verdadero regenerador de la marina española, abraja un dilatado campo á la actividad comercial, fuente de la prosperidad de las naciones, y adquirirá por tan importantes servicios un justo título al reconocimiento del país.»

Desde el 10 al 16 de junio produjo la explotacion del ferrocarril de Albacete á Cartagena 31.202 rs.; la de la red de Ciudad Real á Córdoba, desde el 17 al 23, produjo 134.906; la de la linea de Alicante, en igual período, 1.182.722; y la de Madrid á Zaragoza, 379.019.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:  
París, 1.º  
En la Bolsa de hoy quedaban el 3

por 100 interior, á 50; el 3 exterior, á 00; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 33; el 3 por 100 frances, á 65,60; y el 4 1/2 á 93,40.

Londres, 1.º  
Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 á 1/4.

Dicen de Turin que el general Pallavicino, vencedor de Garibaldi en Aspromonte, ha caido en desgracia con el ministro de la Guerra, que lo encuentra inhabil en la guerra contra el brigandaje, por cuya razon lo ha destituido.

El rey Víctor Manuel fué el 26 de junio al tiro de Milan, donde disparó una docena de tiros, de los que puso tres en el blanco. S. M. disparó con la carabina de un tirador de la *Wallerina* que se hallaba á su lado.

El domingo se inaugurará en Elda con gran solemnidad el Casino artístico industrial. Entre las demostraciones publicas de regocijo con que se trata de significar dicha inauguracion, se repartirá á los pobres del pueblo una abundante comida.

Desde el día 7 del presente mes se satisfarán por el Banco de España los intereses correspondientes al primer semestre del corriente año, procedentes de los efectos de la Deuda pública, depositados en el mismo.

Segun refiere un periódico médico, en la madrugada de uno de estos últimos días entró en el Hospital central de una provincia un trabajador inglés, el que durante el sueño se levantó soñando y se arrojó al patio por un balcón de la enfermería, que está en piso tercero, de cuyas resultas recibió fuertes contusiones y la fractura del brazo derecho por un tercio inferior, causándose la misma lesion en el izquierdo, siendo este *continua*. El profesor médico de guardia en el establecimiento procedió inmediatamente á practicar la operacion que el caso exigía. El enfermo se encontraba al día siguiente algun tanto aliviado.

Un diario de la noticia de que el gobierno peruano ha despachado un enviado extraordinario á Washington con una mision relativa á la actual contienda entre España y el Perú.

## SEGUNDA EDICION.

SS. MM. y AA. RR. llegaron anoche á las ocho y veinte minutos al real Sitio de San Ildefonso, sin novedad en su importante salud.

Hoy publica la *Gaceta* dos reales decretos, disponiendo que desde 1.º de este mes, fecha en que empiezan á regir los presupuestos, entren en el número de los jefes de escuadra de la Armada los supernumerarios D. Blas Garcia de Quesada y Lopez Pinto y D. Ramon Paria Pery y Ravé.

Para cubrir las vacantes que resultan en las clases respectivas por haber entrado en número los jefes de escuadra señores Pery y Garcia de Quesada, han sido promovidos: al empleo de brigadier, á los capitanes de navío D. José Martinez Viñeal y D. Carlos del Camino y Medina; al de capitanes de navío, á los de fragata D. Jacobo Oréyro y Villavicencio y D. Rafael Rodriguez de Arias y Villavicencio; al de capitanes de fragata, á los tenientes de navío D. José Rey y Suarez y D. José Febrer y Calderon; y al de tenientes de navío, á los alféreces de la misma denominacion D. Celestino Lahera y Gloria y D. Juan Fernandez y Paredes, que ocupan los primeros números en el escalafon de sus clases, cuyos ascensos publica hoy la *Gaceta*.

Se ha resuelto, de acuerdo con la seccion de lo contencioso del Consejo de Estado, que no procede la via contenciosa, á que se habia acudido en demanda contra la real orden de 29 de julio de 1863, por la que se declaró nulo el expediente de la mina *Magnífica*.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han dictado las siguientes resoluciones:

Mandando expedir á doña Josefa de Santmenat de Sierra y Copons, real carta de sucesion en los títulos de marquesa de Moya y de Cartellá.

Id. id. á D. Bernardo Magin de Olives y Saura, igual carta en el condado de Torre Saura.

Id. id. á D. Manuel Romualde de Vega Verdugo, real carta de confirmacion en el condado de Alba Real de Tajo.

Id. id. á D. Juan Zárate y Sequera, igual carta en el condado de Santa Ana.

Declarando caducada la gracia de autorizacion, concedida en 12 de junio de 1863 á D. Francisco Javier de Bilbao y Gracia Postigo, para usar en España el título extranjero de marqués de Gracia Postigo, de conformidad con lo propuesto por el ministerio de Hacienda.

Hoy hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 3 de mayo.  
—Tanto las cartas como los periódicos,

vienen completamente desprovistos de interes.

—En las islas se disfrutaba completa tranquilidad, y la epidemia del cólera no hacia tantos estragos.

—Había fallecido de resultas de esta enfermedad, el padre jesuita D. José Fernandez Cuevas, persona muy ilustrada y querida, y que llamada á España para asuntos de la Orden, tenia tomado su pasaporte para embarcarse el 6 de mayo.

—Ha sido nombrado jefe de negociado, con destino á la Administracion económica en Cuba, el Sr. Carrillo de Albornoz, comandante de ingenieros, gobernador que fué de la provincia de Isabela.

—Ha sido nombrado comisario de policía de Manila, el Sr. D. Joaquin Aranda.

—El 23 de abril, á las diez y cuarto de la noche, se sintió un prolongado temblor de tierra en Manila, aunque de tan poca intensidad, que pasó desapercibido para muchas personas.

—Ha llegado á Manila Mr. Debacher, primer premio de violoncelo en el Conservatorio de Bruselas. Iba de paso para Hong-Kong.

—Desde el 18 de abril hasta el 5 de mayo habian entrado en Manila los siguientes buques: la fragata española *Sales*; las americanas *George Peabody* y *Nor Vester*; el bergantin español *Siglo de oro*; el vapor de S. M. D. *Jorge Juan*; la barca inglesa *Adventure*, y las barcas españolas *Borinaga* y *Flores de María*.

—La *Gaceta* de Manila ha publicado las siguientes disposiciones, que alteran la situacion oficial de varios jefes y subalternos en la administracion económica, y en virtud de las cuales han tomado posesion de sus nuevos empleos del modo siguiente:

El Sr. Bravo (D. Antonio), del de tesoro general, debiendo ser reemplazado en la Inspeccion de labores por D. Juan Manuel de la Matta, con licencia en la Peninsula.

El Sr. Suarez Llano (D. Nicasio), de la secretaria de la Intendencia general.

El Sr. Menendez Quirós, de la administracion de Hacienda de Manila.

El Sr. Romero y Perez, de la primera seccion en la Contaduría general.

El Sr. Gall, de la segunda seccion, que desempeñaba dicho Sr. Romero.

El Sr. Sarou reemplaza al Sr. Gall en la plaza de oficial segundo de la secretaria de la Superintendencia.

Y el Sr. Periquet á aquel en la de segundo jefe de seccion de la administracion de Manila.

A esta plaza pasa el Sr. Fernandez Garcia, oficial primero de la administracion de Viayas.

Á esta el Sr. Piñol, que lo es segundo.

Á esta el Sr. Viera, oficial primero del Depósito mercantil.

Por traslacion del Sr. Quintana á Puerto Rico, pasa á la plaza de oficial primero de la Direccion de Colecciones el señor Mieg.

A otra plaza de la misma clase, y en la propia oficina, pasa el Sr. Fernandez (don José Genaro), oficial tercero de la secretaria de la Intendencia.

Reemplaza á éste el Sr. Fontan, que lo es cuarto en dicha Direccion.

El Sr. Lahora, reemplaza al Sr. Celis, cesante á instancia propia, en la de oficial primero de la administracion general de Estancadas.

D. Joaquin Elio, interventor de la administracion de Bataán, pasa á la de oficial segundo de la administracion de Viayas.

La plaza de oficial 4.º, que resulta vacante en la Direccion de Colecciones, ha sido conferida en interinidad por la autoridad superior en D. Vicente Alba, ayudante primero en la Fabrica de la Princesa; á esta pasa en el mismo concepto D. Ramon Izquierdo, empleado cesante.

El lunes descargó una tormenta en Granada, que aumentó considerablemente las aguas del rio Genil, cuyo desborde inundó algunas casas del pueblo de Pinos, é interceptó la comunicacion con el de Gúejar Sierra.

El *Marquesano* anuncia que SS. MM. la Reina y el Rey han ofrecido su regia proteccion á la proyectada obra de la restauracion de la cueva de San Ignacio, y al espresarlo así al diputado á Cortes por el distrito de Manresa, D. Joaquin María de Paz, en la audiencia de despedida de SS. MM., le renovaron, dice, las muestras de cariño é interes con que recuerdan aquel país, y le significaron la posibilidad de que en el próximo otoño SS. MM. y real familia le honren con una visita.

En Barcelona van á celebrarse juntas generales de todos los notarios de Cataluña, para tratar de asuntos relativos á la carrera.

El Museo instrumental del Conservatorio de música de París se ha enriquecido con tres instrumentos preciosos por su singularidad, su perfeccion y los recuerdos que escitan. Uno de estos instrumentos es un órgano portátil de tubos, construido en China y ofrecido en 1858 al príncipe imperial; el segundo es un clavicordio de Hon Raker, que data del año 1690, y está en una caja de laca; el tercero es un clavicordio construido para la

reina María Antonieta, por Pascal Taskin, en 1790.

En breve se remitirán por la Direccion general de la renta á todas las aduanas habilitadas, las colecciones de pesas y medidas arregladas al sistema métrico-decimal.

La abundante cosecha de cereales que por lo general se está recolectando en la provincia de Valencia y sus límites, ha proporcionado á los valencianos la ventaja del descenso en el precio del pan.

El estado de los enfermos que han entrado, curado y muerto en el hospital general de Madrid, durante el mes de mayo último, es como sigue: «Quedaron en fin de abril entre hombres y mujeres 1.131; entraron en Mayo 1.053, que componen un total de 2.204 enfermos; de los cuales han curado 1.067, fallecido 135 y quedaron en fin del mismo 2.204. Este mismo establecimiento recaudó en metálico un total de limosnas, que ascendió á la suma de 15.721. Tambien ha recibido algunas otras limosnas en especie.

La escuela superior de pintura escultura y grabado, ha señalado el día 4, de mayo á doce para esponer al público las obras de los alumnos que en los exámenes de fin de curso han obtenido la nota de sobresaliente. La exposicion será diaria y por tiempo de 15 días.

En vista del favorable informe de la Academia de la Historia que ha merecido la obra que publica el Sr. Murguía, titulada *Diccionario de escritores gallegos*, la Direccion general de instruccion pública ha acordado suscribirse por cien ejemplares de tan útil publicacion, con destino á los establecimientos de enseñanza.

El 5 de agosto próximo se hará en la forma precedente la adjudicacion en pública subasta de las obras de los trozos 5.º, 6.º y 7.º de la carretera de segundo orden de Betanzos á Lalín, cuyo presupuesto es de 2.705.345,68 rs.

Por convocatoria que publica la *Gaceta* de hoy se anuncia la provision de una plaza de auxiliar de las secciones provinciales de Estadística que ha resultado vacante, y se halla dotada con el sueldo de 5.000 rs. anuales.

La *Gaceta* publica hoy dos resoluciones del Tribunal Supremo de Justicia, el uno declarando no haber lugar al recurso de casacion interpuesto por Andres Alonso, como marido de María Romero Rodriguez, contra D. Antonio Rodriguez Junquera, José Juan Yuste y Cecilio Escudero, estos dos en concepto de maridos de doña María Lopez Rodriguez y Francisca Romero Rodriguez, sobre nulidad de un codicilo; y el otro declarando no haber lugar á otro recurso de clase igual interpuesto por doña María Urruela sobre terceria de dominio.

El *Ancora* se defiende hoy de los ataques de que han sido objeto sus palabras por parte de los demas diarios progresistas, y vuelve á declarar que el partido á cuyo frente figura el ilustre duque de la Victoria, es monárquico y dinástico, mal que le pese á ciertos hombres enemigos de estas instituciones.

El *Ancora* ha recibido felicitaciones de varias provincias por sus artículos sobre *El Iberoismo*, conforme con las ideas de los progresistas verdaderos.

Continúa *El Ancora* publicando las cartas de un amigo del director de aquel diario, con extensos apuntes biográficos del Sr. Olózaga, que son en verdad terribles acusaciones para este hombre público.

En el término de Guadalupe (Córdoba) apareció dias pasados la langosta.

Para mandar la media brigada que constituyen los batallones provinciales de Córdoba y Lucena, ha sido nombrado el coronel D. José Rodriguez Vazquez.

Ha sido nombrado oficial de la secretaria de la Junta de agricultura, industria y comercio de la provincia de Córdoba D. Diego de Raya y Furiel, en reemplazo de D. Manuel Garcia Aguilar.

Ha quedado constituido en Valladolid el colegio de corretores, siendo nombrados: síndico del mismo D. Paulino Diez Franco, y adjuntos de turno D. Eduardo Ortiz de la Torre y D. Joaquin Mier y Teran.

La real Archicofradia del Santísimo Sacramento, de la iglesia parroquial de Santa María de la Almudena y del Hospital General, celebra la fiesta de Minería y visita de labores en el día de mañana, dando principio á las diez en la iglesia del Hospital.

En el Hospital General, sala de Nuestra Señora de Madrid, se halla una joven de 15 años, herida de alguna gravedad, la cual, segun parece, se ha negado á decir cómo le ha sido producida la lesion que le aqueja, y por toda contestacion, cuando es preguntada, responde que esa hermana Manuela dará razon.

Con el título de El Profesorado de primera enseñanza, va a publicarse en Granada un periódico desde el 1.º de julio.

Niega La Libertad que el señor conde de San Luis trate de ir a París, y mucho menos a conferenciar con ningún personaje político, como indicó La Política.

Se han publicado las entregas 9.ª y 20.ª de la interesante obra que con el título de Historia de la Sociedad Económica Matritense está redactando nuestro amigo y compañero D. José Lesen y Moreno; las que además de contener reflexiones importantes acerca de la primitiva organización de este Cuerpo, y datos sumamente curiosos acerca del desarrollo intelectual y material de Europa a fines del siglo pasado, van acompañadas de los retratos del Sr. Sermo, señor infante D. Sebastián y del gobernador del Consejo de Castilla D. Manuel Ventura Figueroa, perfectamente litografiados.

La Libertad sale a la defensa del partido progresista, cuyos leales sentimientos expresados en favor de la vuelta a España de la Reina Cristina, aplaude y encomia.

A La Iberia escriben de Zaragoza que una joven de 22 ó 23 años, que ha estado a punto de profesar por dos veces en distintos conventos, uno de ellos situado en la provincia de Madrid y otro en la ciudad mencionada, ha llegado a perder el juicio, y habiéndole dado la manía por tenerse ella misma en clase de santa, anda dando que hablar con sus supuestos milagros.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participó en 11 de junio último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, cuyo estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

S. M. ha tenido á bien conceder el Regium exequatur á D. Alejandro Gepler, nombrado cónsul de Hannover en Madrid; á D. Alejandro Graham Dunlop, de Inglaterra en Cádiz; y á D. Eduardo Kelly, de Oldemburgo en Alicante. Asimismo S. M. ha concedido la autorización de costumbre á D. Joaquín Muñoz, nombrado vicecónsul de Inglaterra en Vivero y San Ciprian, y á los Sres. Guibert y Arlach, nombrados respectivamente agentes consulares de Francia en Algeciras y Soller.

El gobierno peruano había hecho prender á varios individuos que dieron ocasión á un motin encaminado á atizar las pasiones populares contra España. Entre los presos figuraban D. Juan Francisco Pazos, D. Manuel María Rivas, don German Astete, D. Raimundo Morales y otros.

Todas las fuerzas militares reunidas en Lima el 24 de mayo ascendían á 1.600 hombres de la guardia nacional. Los buques de la escuadra peruana no se hallaban en disposición de hacerse al mar.

Las noticias que nos trae el correo de América referentes á las repúblicas de Bolivia y Chile, dicen que seguía reinando alguna agitación entre las personas hostiles hacia España: de la primera de estas repúblicas había llegado al Perú un centenar de revolucionarios; los estudiantes de Santiago de Chile habían en enviado 330 barriles de pólvora por de obsequio; pero ni uno ni otro gobierno se mostraban dispuestos á prestar ayuda al del Perú.

Acaba de ponerse á la venta, en las principales librerías de la corte, el tomo primero de un tratado de topografía de los Sres. Seldevilla. Esta obra es una de las más completas de cuantas se han publicado hasta el día, y creemos que está llamada á prestar un importante servicio á las personas que se ocupan en trabajos topográficos.

Segun participa el vicecónsul de España en Glasgow, las autoridades de aquel puerto han abolido con fecha 7 de abril último los derechos diferenciales entre el comercio de cabotaje y el extranjero de los buques que salgan en lastre del mismo para los puertos de Irvon, Ardrossan, etc., con provisiones á bordo para un viaje al extranjero, con objeto de cargar en alguno de los referidos puertos; pero con la condición de que antes de hacerse á la vela, den noticias al administrador de la aduana, y al pagar los derechos exhiba el corredor del buque un certificado declarando que el mismo salió sin cargamento del puerto de Glasgow recibió la totalidad de él en el otro puerto.

La corrida de toros verificada en Cádiz el 29 por la tarde no fué más que regular. Los diestros lidiaron bien, distinguiéndose el Tato en el modo de trabajar la muerte de los toros. De uno de los tendidos le arrojaron diez cajones de cigarrillos. La gente de á caballo estuvo algo remolona.

Dice un periódico de Cádiz que se espera en aquella población al señor don Emilio Castelar, que irá á tomar baños y á recorrer los puertos andaluces.

Por orden de la Dirección general de Loterías, se ha elevado á la categoría de segunda clase la Administración principal de Loterías, núm. 214, de Aitea, que era tercera; disponiéndose al propio tiempo que el administrador de la misma presente en el término de dos meses, y en garantía de dicho destino una fianza de diez mil reales.

Table with columns: Uti pre, De jun. 2000, Uti pre, De ago 2000, Uti pre, De mar. 2000, Uti pre, De julio 2000, Uti pre, Obras públic, Uti pre, Can Isabel II, Uti pre, Oblig. del E, Uti pre, Banco Espa, Uti pre, Créd. de Esp, Uti pre, Id. Mob. Esp, Uti pre, Canal Castill, Uti pre, De á 2000.....

CAMBIOS: Londres á 90 d. fecha 50-13, París á 3 dias vista... 5-17

TERCERA EDICION.

No puede dudarse que con más voluntad que medios, algunas personas trabajan por perturbar el orden público; pero también parece cierto que hay gran exageración en los temores que se manifiestan, y que puede tenerse por cierto que no se turbará el orden, tanto por la impotencia de los desconocidos cuanto por la fuerza y vigilancia de las autoridades. Nosotros tenemos la profundísima convicción de que todo lo que se dice sobre próximos trastornos es, si no completamente falso, exagerado, exageradísimo.

Las noticias que ayer corrieron de que había temores de que se turbase el orden en Albuñol, provincia de Granada, se vieron anoche afortunadamente desmentidas por despachos de las autoridades.

Siguen los incendios ocasionando sustos en Sevilla. El octavo de los que han ocurrido allí en pocos días fué en una casa de campo inmediata á la población, que se declaró en la tarde del jueves. Por fortuna no produjo grandes pérdidas ni desgracias personales.

Anoche salió para Málaga, á cuyo teatro va á dar algunas representaciones, según hemos anunciado, la distinguida actriz doña Teodora Lamadrid.

Servicio especial telegráfico de LA CORRESPONDENCIA. Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO:

Paris, 2.º El comodoro inglés de la escuadra del seno mejicano ha puesto dos buques á disposición del emperador Maximiliano. Almonte ha sido nombrado ministro de la casa del emperador y gran mariscal de palacio.

Hoy recibimos noticias del real Sitio de San Ildefonso, que nos comunican nuestros corresponsales.

A las ocho y media de la noche llegaron ayer á palacio SS. MM. y AA. acompañadas del señor marqués de Zorzoza, comandante general del Sitio y gobernador de Segovia.

En palacio recibieron á la real familia el infante D. Sebastian, con su esposa la infanta doña Isabel, el ayuntamiento y el clero de la población.

Desde que se divisaron los carruajes de los Reyes, el pueblo en masa se agrupó á la entrada del real Sitio, aclamando á los augustos viajeros con verdadero entusiasmo.

Tan luego como SS. MM. se retiraron á sus habitaciones, recibieron el señor ministro de Marina, que los había acompañado desde Madrid.

A las diez, hora en que comieron SS. MM., acudieron á la plaza de Palacio las músicas de la guarnición, y dieron una gran serenata, disparándose cohetes y palmas reales en los intermedios.

Nótase aun poca animación en la Granja; pero no tardará en aumentar, porque son muchas las familias de la buena sociedad madrileña que tienen ya preparadas sus viviendas para estar allí todo el tiempo que permanezca la familia real.

La temperatura que se disfruta es de lo más agradable.

El ayuntamiento había introducido algunas mejoras, entre ellas la del alumbrado en los paseos de la plaza de Palacio.

Nuestro activo corresponsal telegráfico nos envió ayer el siguiente parte, que por una equivocación de reparto no ha llegado á nuestras manos hasta la mañana de hoy. Como verán nuestros lectores, en este importante telegrama no se confirma la noticia del cambio de gabinete en el Perú, que falsamente ha circulado:

Paris, 1.º El gobierno del Perú ha visto obligado á emplear las fuerzas del ejército para mantener el orden, perturbado por manifestaciones contra todo sistema conciliador. Además, hizo circular la noticia de que España desaprobaba lo hecho por el general Pinzon y devolvería las islas de Chincha.

Esperábase en el Perú varios buques de guerra y artillería gruesa para defender las costas.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que los federales habían intentado asaltar tres veces á Petersbourg, siendo rechazados con grandes pérdidas.

La comision de policía urbana y hacienda del ayuntamiento, ha dado en su última sesión el encargo á los arquitectos de villa D. Félix Gomez y D. Joaquín María de Vega, para que formen el presupuesto de espropiación necesaria para reformar los dos importantes mercados públicos de las plazuelas del Carmen y Mostenses; y según nuestras noticias, ambos arquitectos han despachado ya su cometido, dando una nueva prueba de

su inteligencia y actividad. Parece que la misma comision del ayuntamiento cree conveniente que se prohiba la inhumación en el antiguo Campomanes, que se halla ya casi rodeado de nuevas edificaciones. La idea nos parece muy acertada.

La ley de imprenta reformada, aparecerá con la sancion de S. M., á más tarde el lunes próximo.

Se han dado los ascensos consiguientes por el ayuntamiento de esta corte, á consecuencia del fallecimiento de un macero; y la plaza que ha resultado vacante de ordenanza del archivo, ha sido dada á un licenciado del ejército, de buenos antecedentes.

Ya se ha despachado por la seccion de pintura de la Academia de San Fernando, el informe relativo á unas tablas pintadas para el Museo nacional, que representan á Santo Tomás, Pasajes de la vida de Santa Ursula, San Ildefonso, Santiago, La Virgen con el Niño, La Anunciacion, Los desposorios de Nuestra Señora, un altar de campaña con nueve esfiges de santos, y un Trígono con cinco santos, que son Eva, La Magdalena, La Virgen con su hijo, San Fabian y San Sebastian. El dictamen de la seccion ha sido que no son de gran importancia y que algunas se hallan muy deterioradas; clasifica algunas como dignas de figurar en el Museo, pero que es algo excesiva la cantidad que por ellas pide su dueño. Estas pinturas revelan las épocas en que fueron pintadas y distinto estilo de los artistas castellanos de los siglos XV y XVI.

La Idea es el título con que aparecerá dentro de pocos días el nuevo periódico liberal-conservador, que dijimos iba á publicar en esta corte D. Antonio de Rivera. A este fin se ha presentado ya en el gobierno civil de esta provincia la correspondiente solicitud, acompañada de los documentos necesarios, para que se admita como editor responsable de dicho periódico á D. N. García.

El Sr. Fernandez de los Rios, teniente alcalde del distrito de la Juelosa, ha presentado la dimision de este cargo, fundándola en el mal estado de su salud, y ha sido elevada al ministerio de la Gobernacion por conducto del señor alcalde corregidor y del gobierno de provincia.

Se están adelantando los trabajos preparatorios para la reorganizacion del Comité central progresista, del que ha de ser presidente el general Espartero.

El Contemporáneo cree que la política ha entrado en el período de calma propio de la estación, y espera que hasta la entrada del otoño continúe la misma calma, á pesar de los augurios revolucionarios de que se ha hablado estos días.

Dice hoy El Diario español: «Algunos periódicos, por lo general bien informados, se convierten ayer en eco de los rumores que se han hecho circular sobre las probabilidades de trastornos en algún pueblo de la provincia de Granada. Podemos asegurar que tales rumores no existen, y que así las noticias del gobierno, como las que de aquel punto recibimos, nos autorizan para desmentir terminantemente estas noticias.»

Recibimos cartas de Ciudad Real, con noticias muy satisfactorias para el buen nombre y activo celo del gobernador de aquella provincia, puesto que se nos dice que esta digna autoridad ha promovido tantas y tales mejoras para la capital y la provincia, como no se habían intentado en el espacio de muchos años. En la capital ha conseguido la plantacion de arbolado en los sitios á propósito, ha dado impulso á la desecacion de los pantanos que la rodean, ocasionando fiebres pútridas; ha proyectado la construcción de un presidio y cárcel-modelo; dispuesto que se emprendan las obras de algunos caminos, y ha dictado diferentes medidas, todas encaminadas al mejoramiento de la provincia.

La Agencia Peninsular nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Liverpool, 1.º Está plenamente confirmada la derrota de los federales al mando del general Grant. La batalla decisiva tuvo lugar el 18 de junio.

Paris, 2.º «El Monitor» confirma las noticias satisfactorias que se han recibido de la Argelia; todas las fracciones de la gran tribu de las Flitas ha hecho su sumision, y se puede considerar como enteramente restablecida la tranquilidad del país.

El empréstito decretado por el gobierno dinamarqués asciende á la cantidad de 76.000.000 de reales.

Por real orden de fecha reciente se ha dispuesto que los inspectores del Cuerpo de Minas D. José de Arointega y D. Felipe Naranjo y Garza practiquen visitas al distrito de Zamora el primero, y al de Almería y Murcia el segundo.

La plaza que el auxiliar Sr. Uriarte ha dejado en la seccion de ferro-carriles del ministerio de Fomento la ha ocupado D. Rafael Tamarit, que está en la seccion de Minas; y para este puesto ha sido designado el oficial mayor del Consejo de Agricultura Sr. Piñol.

Para formar el cuadro de la Compañía sanitaria que se destina á Ultramar, han sido nombrados el capitán D. Juan Pidal, el teniente D. Luis Martínez Monge

y los subtenientes D. Juan Sanchez Spinar y D. Bruno de Miguel.

Se halla próxima á publicarse una nueva edición del Manual de Ayuntamientos, que publicó años pasados el celoso empleado D. José Llovera Martínez. Este libro ha merecido la aprobacion del gobierno y del público, hasta el punto de haberse agotado completamente su primera edición.

Hoy se ha bautizado solemnemente á las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Ildefonso, á un negro de 16 años de edad, natural del Calabar, en el Africa Central, hijo de una de las principales familias de su tribu, el que ha traído consigo el administrador general de Rentas de las posesiones españolas en el Golfo de Guinea, en Fernando Póo, D. José Muñoz y Gaviria, vizeconde de San Javier. Han sido sus padrinos los Excmos. señores condes de Fabraquer. El neófito, todo vestido de blanco, según la antigua disciplina de la iglesia, recibió después del bautismo la sagrada comunión. Ha sido instruido en los santos misterios de la religion, por el doctor D. Mariano de la Peña, ilustrado sacerdote que ha sido vicario general en varias provincias del arzobispado de Toledo.

La agitacion y la crisis que ha tenido lugar en Chile, como nos dijo nuestro corresponsal telegráfico, y no en el Perú como indicaron algunos periódicos, viene explicada en una carta que hemos recibido, y en la que se nos dice que en Chile se había negado en la escuadra española el abastecimiento de carbon lo que ponía indudablemente en un grave apuro á nuestra marina; pero parece ser que comprendiendo después lo grave de esta negativa á prestar auxilios, el gobierno de Chile quiso dar una especie de satisfaccion de que no había tenido parte en ella, y ha promovido una crisis en que fueron lanzados del ministerio los ministros de Estado y Hacienda, sobre quienes recaían sospechas de no haber impedido esta injustificada negativa á prestar los auxilios indispensables á la Marina.

La Direccion de Agricultura ha transmitido á las provincias una disposicion del ministerio de Fomento pidiendo algunos datos aproximados acerca de los terrenos que sean de circunstancias recomendables para establecer colonias agrícolas en los términos que previene la ley de 21 de noviembre de 1833, si quiera para dirigir la opinion de los que, sin conocer bien el país, cuentan con voluntad y elementos suficientes para emprender esta especulacion tan conducente al desarrollo de la riqueza pública. Como el estudio é informes sobre este asunto se hallan encomendados á las comisiones régias de agricultura, creadas por real decreto de 5 de octubre de 1848; se ha encargado á dichos comisionados, como conecedores de las provincias cuya inspeccion en el ramo de agricultura les está confiada, se ocupen con toda la asiduidad posible de reunir los datos conducentes á conocer los terrenos hacia donde, con probabilidades de éxito, puedan dirigirse las miras sobre poblacion rural, señalando su situacion, estension aproximada, circunstancias que los recomienden para el objeto, carácter de su propiedad y todo lo demas que se considere conveniente.

Ayer terminaron en el Real Conservatorio de Música y Declamacion los concursos á los premios que anualmente se celebran al finalizar el curso académico.

Los alumnos que han merecido premio en el orden que se han verificado los concursos de las respectivas enseñanzas, han sido los siguientes: Solfeo, día 20 de junio, alumnos, doña Paulina Sanchez, segundo premio; doña Gabriela Pérez, accessit; alumnos, D. Antonio Tejero, segundo premio; D. Fidel Illana, accessit; todos discípulos del profesor auxiliar D. José Pinilla.—Día 21, corneta y trompa; accessit de corneta á D. Enrique Calatayud, profesor; D. José de Juan; Arpa, doña María García, segundo premio; doña Encarnacion Medina y doña Laura Feijóo; accessit; profesora, D. Teresa Roaldés.—Día 22, contrabajo, primer premio, D. José de la Peña; accessit, D. Mariano Arteaga; profesor, D. Manuel Muñoz. Canto, alumnos, D. Andres Marin y don Francisco del Castillo, accessit; profesores respectivos D. José Incenga y don Lázaro María Puig; alumnas, doña Mercedes Ortiz y doña Arsenia Velasco, segundos premios, discípulas de los señores Puig é Incenga.

Día 23, viola, primeros premios, don Pedro Urrutia y D. Casimiro Espino; profesores, D. Jesús de Monasterio y don Juan Diez; segundo premio, D. Ricardo Villa; profesor D. Juan Molberg; accessit, D. Angel Grumeta.—Día 23, oboe y clarinete; D. Ramon Rovira, primer premio de clarinete; segundo premio, D. Pedro Adames; profesor D. Antonio Romero. Piano, alumnas, doña Purificacion Sampedro, segundo premio; doña Francisca Estrada y doña Enriqueta Velarde, accessit; profesor de las dos primeras, D. Manuel Mendizábal, y de la última, D. Dámaso Zabala.—Día 27, fagot, primer premio, D. Manuel Lucientes; profesor, D. Camilo Mellierzo; flauta, primer premio, don Luciano Aranda; accessit, D. José Santafé; profesor, D. Pedro Sarmiento. Piano, alumno, D. Angel Quiroz, accessit; profesor, Sr. Zabala.—Día 28, declamacion, alumnas, primer premio, doña Carmen Gonzalez; accessit; doña Juana Gonzalez; discípulas de D. Julian Romea y D. José García Luna; alumnos, segundo premio, D. Juan Oregón; accessit, D. José Sala y D. Federico Casella; los dos primeros discípulos del Sr. Luna, y el último del

Sr. Arjona.—Día 30, armonía, segundo premio, D. José Irigoyen; accessit, don Clemente Santamarina; discípulos, aquel de D. Rafael Hernando, y el último, de D. Miguel Galiana; Composicion, medalla de oro, D. Manuel Fernandez, discípulo de D. Emilio Arrieta.

Una numerosa concurrencia ha asistido á estos certámenes artísticos, habiéndose quedado sin poder entrar en algunos de ellos, por estar ocupados todos los asientos de la entrada pública, muchas personas que acudian con deseo de presenciarlos. Alguno de nuestros colegas se quejaba dias pasados de que por el Conservatorio no se hubiese dado la misma publicidad á estos actos que en los años anteriores, y podemos asegurar que tal censura es injusta, pues á su debido tiempo remitió á diez y nueve de los principales periódicos de Madrid billetes para los asientos reservados, y una comunicacion rogando se sirviesen hacer indicacion que la entrada era pública, á cuya invitacion correspondieron todos, anunciándolo igualmente que nosotros lo hicimos en las columnas de nuestro periódico.

Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Vigo, 2.º

El vapor-correo «España», capitán Carriarte, ha hecho la travesía en quince dias, con tiempo muy vario.

Se le han impuesto diez dias de cuarentena.

En la primera quincena de junio, el mercado de azúcares había experimentado una pequeña alza en los precios.

El jefe de la seccion de Estadística de Leon, ha sido trasladado á la de Soria.

Hallándose vacante una plaza de auxiliar de Estadística en la provincia de Oviedo, por salida á otro destino del que servía esta plaza, la convocacion para el examen se hará por la Gaceta uno de los próximos dias venideros.

El consejo provincial ha despachado ya la mayor parte de los casos pendientes de quintas; debiendo de notar, que han sido muy pocas las reclamaciones intentadas contra sus fallos, lo cual demuestra la imparcialidad y rectitud con que se procede en estos asuntos.

Por la organizacion dada á la infantería han sido nuevamente nombrados primeros jefes de los batallones de cazadores los tenientes coronales siguientes:

- De Tarifa, D. Manuel Entrambasaguas y Leon.
De Mérida, D. Luis Pisserra y Cabana.
De Chiclana, D. Fernando Quiñones y Mayo.
De Baza, D. Ramon de Siria y Grases, coronel graduado.
De Simancas, D. Fernando Llas y Rey.
De Antequera, D. Dionisio Martínez y Villaruel.
De Llerena, D. José Mazorra y Apeiztegui.
De Talavera, D. Francisco San Juan y Francolí.

Han sido nombrados secretarios de las comandancias militares las personas siguientes:

- De Huelva, el coronel graduado D. Angel Miranda y Peroso.
De Soria, el teniente coronel D. Angel Cervantes y Bermudez de Cañas.
De Segovia, D. Luis Beltran y Entrateguez.
De Valencia, D. Manuel Zambalamberrí.
De Menorca, D. Alonso Andrada y Andrada.
De Guadalajara, D. Manuel Miranda y Abreu.
De Granada, D. José Esteve y Espluga.
De Vizcaya, D. Eduardo Infanzon y Menendez.
De Zamora, D. Gines Casanova y Soller.

- De Tarragona, D. José Casalis y Casula.
De Zaragoza, D. Lorenzo Ochotorena y Sartorius.
De Huesca, D. Carlos Esteras y Sanchez.
De Sevilla, D. Felipe Lopez Carrizosa.
De Lugo, D. Federico Lopez y Cadorniga.
De Murcia, D. Dionisio Mancha.
De Córdoba, D. Alejandro Alonso de Medina.
De Logroño, D. Vicente Lozano y Gil.
De Oviedo, D. Angel Ozores y Gago.
De Ciudad Real, D. Diego San Roman y Puig.

- De Orense, D. Manuel Rivera y Vazquez.
De Avila, D. Florencio Prieta y Gonzalez.
De Málaga, D. Juan Tolosa y Sanchez.
De Mallorca, D. Juan Ortigosa y Marqués.
De Cáceres, D. Marcelino Angulo y Buendía.
De Santander, D. Sebastian Cuervas.
De Almería, D. Ramon Pastorford y Moreno.
De Lérida, D. Fernando Reumat.
De Castellon, D. José Gomez y Brancu.

- De la Coruña, D. Nicolás Castor de Caunedo.
Del Maestrazgo, D. Juan Pinilla y Muñoz.
De Jaen, D. Prudencio Guianmi.
De Pontevedra, D. Evasio Rubin y Oroña.
De Barcelona, D. Rafael Gonzalez Asarta.
De Teruel, D. Francisco Anchoyrena.

Ha sido puesta á disposicion de la autoridad respectiva, una jóven sirvienta que sustrajo de casa de sus amos varias alhajas de algun valor.

Tambien se encuentran en la cárcel del Saladero dos sujetos que en el día de ayer estafaron las cantidades de 365 reales uno y 200 el segundo.

Otro jovencito tambien ha sido presentado á las autoridades por haber sustraido de casa de un grabador, establecido en la calle del Caballero de Gracia, dos timbres de metal.

Un prófugo de la casa de quintos de Barcelona ha sido presentado por las autoridades civiles en el gobierno militar de esta provincia.

Ayer dejó de existir en la casa de Socorro de la Carrera de San Francisco, el menor de los dos niños que se hallaban en la enfermería de la espresada casa para su curacion, á consecuencia del mal estado en que se hallaban por el acontecimiento que ya tienen conocimiento nuestros lectores, ocurrido en la tarde del día 24 del pasado con motivo de la terrible tormenta que desahogó en esta corte. Esta desgracia es la tercera que tenemos que lamentar por este triste suceso; el cuarto y último niño, que es el único que se encontraba en mejor estado de salud, tambien parece que se ha agraviado en estos días, y es de temer que siga la desventurada suerte de sus tres compañeros. El motivo de estas muertes parece que reconoce por causa la cantidad que absorbieron las víctimas en la alcantarilla de los residuos de la casa-matadero y fábrica de gas.

Las moñas que han regalado las señoras de nuestra aristocracia, con destino á la corrida de Beneficencia, son de un gusto exquisito, y su valor asciende á unos 8.000 rs. próximamente. Las señoras que las han regalado son las siguientes: la del primer toro es la regalada por la señora duquesa de Medicinaceli; el segundo lucirá la de la señora condesa de Torrejon; el tercero, la señora de Velez; cuarto, de la señora marquesa de Villaseca; quinto, señoritas de Bayo; sexto, duquesa de Fernan-Núñez; sétimo, doña Fernanda Gábría de Saverda; y el octavo, de la señora baronesa de Horteiga.

El lazo de la llave del toril, que está compuesto de cintas de todos colores, bordadas, plumas y estrellas, ha sido regalo de la Excm. señora doña Encarnacion Pacheco de Rivero.

Esta tarde, como ya anunciamos, habrá sido la esposicion pública en la Plaza de toros de los objetos que han de servir en la lidia.

Hoy recibimos cartas de Hueté, provincia de Guenica, en las que se nos dice que es grande la alarma que hay en los pueblos de aquel partido, producida por los muchos robos de caballerías, que con el mayor desearo y en pleno día se efectúan

por una partida de gitanos. En una de las cartas, al anunciarnos lo que dejamos referido, se nos ruega llamemos la atencion del gobierno para que dicte las órdenes convenientes, á fin de que se refuerce la Guardia civil en Hueté, pues la que ahora existe no fué suficiente para evitar semejantes atentados.

Hoy es objeto de todas las conversaciones la acusacion terminante que dirige El Diario español á las personas que han estado gestionando en Madrid por la vuelta á España de otras muy respetables, de ser esos mismos agentes los que han publicado en La Europa de Francofort correspondencias altamente ofensivas á los objetos más queridos de todos los españoles. Para El Diario español es imposible que tengan autorizacion para abogar en Madrid por una madre ausente, los que parece que tratan de desacreditar á la hija en términos que serán siempre condenables para los hombres honrados de todos los partidos.

Lo que da gran importancia y fuerza á las palabras del Diario español es la consideracion de que acusaciones tan graves no se lanzan sino cuando se poseen pruebas, entre las que dícese de público que cita la de que una casa de comercio de París muy conocida, es la que ha remitido estas correspondencias, pagando largamente su importe.

Esta tarde ha estado reunido el Consejo de ministros en la presidencia. Según se dice el Consejo se ha seguido ocupando de la provision de los destinos vacantes.

El día 4 del actual se reunirá la comision provincial de langosta, para tratar sobre asuntos de la misma.

Ha fallecido en esta corte despues de una penosa enfermedad, el notario de este territorio D. Cayetano Martin Agudo.

En la próxima semana tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela, una funcion extraordinaria, cuyos productos se destinan á un acto filantrópico. Para esta funcion se ha prestado generosamente á tomar parte la eminente actriz señorita Civili. Semejante rasgo demuestra los elevados sentimientos de tan distinguida artista, y no dudamos que el público se apresurará á secundar la idea espontánea y caritativa de la eminente Civili, acudiendo aquella noche al citado coliseo.

Las casas que habrá que espropiar para realizar el proyecto de arreglo del mercado de la plazuela de los Mostenses son la del núm. 2 de la calle de la Abada, con vuelta á la de la Salud, y plazuela del Carmen; la del núm. 6 de la calle de la Salud y plaza del Carmen, núm. 4. La del núm. 1 de esta misma plazuela, que ocupan parte de las oficinas de la Deuda. El coste de la espropiacion se calcula en unos 6.000.000 próximamente; pero se-

gun se dice, el contratista del proyecto haria la mayor parte de los gastos, indemnizándose despues de los alquileres por un número determinado de años.

La temperatura en grados centesimales en diferentes poblaciones de España, era: á las nueve de la mañana, en Bilbao, 21,0; en Oviedo, 19,4; en la Coruña, 19,4; en Santiago, 20,7; á las siete de la mañana, en San Fernando, 22,9; á las nueve de la mañana, en Sevilla, 30,9; en Tarifa, 25,1; en Granada, 25,3; en Alicante, 29,8; en Murcia, 23,6; en Valencia, 23,4; en Palma, 26,4; en Barcelona, 23,5; en Soría, 23,4; en Burgos 21,8; en Valladolid, 24,4; en Madrid, 26,6; y en Alcabete, 27,4.

El estado del cielo era: despejado en Bilbao, Sevilla, Tarifa, Granada, Palma, Zaragoza, Soría y Burgos; cubierto, en Oviedo, la Coruña y Valencia; nubes, en Santiago, San Fernando, Barcelona y Valladolid; con celajes, en Alicante; nebuloso, en Murcia; caluroso, en Madrid, y neblina en Alcabete.

El estado del mar era: pequeño Oleaje, en Bilbao; rizada, en la Coruña y San Fernando, y tranquila en Tarifa, Alicante y Palma.

Las Novedades de hoy pregunta si es cierto que los catedráticos de la Escuela superior de Ingenieros industriales están tomando el título de ingeniero industrial de una manera inusitada; y habiéndonos informado, debemos decir que algunos catedráticos están tomando el título según dispone el reglamento, y habiéndose formado los tribunales estrictamente con arreglo á lo que previenen las disposiciones vigentes. Los catedráticos han solicitado una audiencia del señor ministro de Fomento para esponerle sus derechos y la justicia con que proceden los tribunales que están actuando, que son los mismos que los nombrados para los alumnos que han terminado la carrera, y es de esperar que el ministro informado de todo decidirá lo que sea justo. Es de advertir, que los tribunales están formados con todos los catedráticos que hay en Madrid, y que por indisposicion de uno de ellos, le reemplaza un catedrático supernumerario que es ingeniero industrial. No es cierto que entre los profesores de la Escuela industrial que toman el título se halle el secretario, que no es catedrático de dicha Escuela y sí de la de Comercio; por lo tanto no forma parte de ningun tribunal de censura, ni ha podido practicar los ejercicios de toma de título como catedrático.

Con objeto de llevar á cabo con toda perentoriedad la organizacion de la compañía sanitaria destinada á Cuba, y cuyos servicios pueden ser muy necesarios con motivo de la campaña de Santo Domingo, se ha dispuesto que se nombren 20 primeros ayudantes médicos su-

pernumerarios, los cuales se irán embebiendo en el cuadro actual á medida que vayan ocurriendo vacantes, terminada la guerra en Santo Domingo. Se celebrarán para cubrir estas plazas oposiciones especiales en Madrid, Barcelona, Cádiz y la Coruña. Se dispensará á los opositores la edad hasta la de 40 años. Serán admitidos los alumnos de medicina á quienes hayan sido aprobados los ejercicios para la licenciatura, aunque no hayan recibido la investidura, con tal de que la reciban antes de embarcarse. A los que sean admitidos, se les entregará 4.000 rs. de gratificacion no reintegrable, sino en el caso de que dejasen el servicio antes de cumplir los 6 años.

El Sr. D. Alejandro Mon trasmitió el lunes un telegrama al presidente de la Diputacion provincial de Oviedo, participándole que los ingenieros Sres. Guitierrez Calleja y Perez de la Sala habian terminado la rectificacion del presupuesto del ferro-carril asturiano, de la cual resulta un aumento de 37.800.000 rs. Por consiguiente, la subvencion se ha elevado á 28.900.000 rs. sobre la que arroja el presupuesto primitivo.

El buque prusiano que se incendió en el puer o de Barcelona el jueves es la corbeta prusiana Victoria, cuyo cargamento de carbon de piedra estaba ardiendo aun ayer. Las autoridades de marina estaban á la vista de la operacion de descarga que se estaba haciendo para apagar el foco del incendio.

Al fin la tan deseada lluvia, implorada del cielo por medio de rogativas, ha regado los campos de Tarragona y refrescado la caliginosa atmósfera que se respiraba en aquella poblacion.

Los jefes de infantería á quienes se ha dado colocacion á consecuencia del último arreglo del arma, trasladado ó ascendido, deberán estar en sus respectivos destinos para el 15 del actual, excepto los que estén disfrutando licencia por enfermos ó fuera de la Península.

Las obras de diseccion del rio Oro, de la plaza de Melilla, están calculadas en 725.000 rs., cuya cantidad será incluida en los presupuestos del año económico siguiente, por ser de imperiosa necesidad esta reforma.

La sociedad de crédito La Bienhechora ha adquirido en Reus una estension de más de 30.000 pies cuadrados de terrenos para construir algunos edificios de utilidad y recreo con la capacidad necesaria para ser habitados por una familia con las comodidades apetecibles; estando dotados de su correspondiente jardin, huerto, aljibe y demas que convenga al objeto. Dichos edificios podrán obtenerse á plazos ó al contado, de la manera que más convenga al comprador.

Hay ha debido celebrarse en la audiencia de Sevilla la denuncia entablada contra el periódico satírico El Tío Clarín. La defensa estaba confiada á D. Fernando Pons.

El número de funciones por que se ha contratado la señora Lamadrid en el teatro de Málaga es el de once, que comenzarán de hoy á mañana.

Todo el día de hoy se han esperado en Madrid noticias del resultado del voto de censura de d'Israeli al ministerio inglés con motivo de su actitud en la cuestion alemana. Pero segun comunicaciones que hemos recibido, los debates á que dará lugar este voto de censura no tendrán lugar hasta el próximo lunes.

Como ayer anunciamos se ha publicado ya el arreglo hecho en una parte del personal de la Direccion de contribuciones, cuya planta ha quedado refundida, ingresando en ella la mayor parte de los auxiliares que cobraban del fondo de premios, siendo varios los que han sido destinados á provincias y muy pocos los que han quedado cesantes. De otras dependencias han sido trasladados á dicha Direccion dos ó tres oficiales.

Se ha dispues o que regresen á sus destinos los jefes, oficiales y maestros examinadores que forman la comision que estaba encargada de recibir las armas adquiridas en el extranjero, debiendo quedar solo el comandante D. Luis Ruiz, para atender á las incidencias que puedan resultar de esta comision, y de la que está fiada al oficial que con igual objeto se encuentra en Bélgica y debe tambien regresar.

Han sido ascendidos á subtenientes cinco sargentos primeros de la Guardia civil.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran funcion de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—Dos funciones: una á las 5 de la tarde y otra á las 9 de la noche, con ejercicios ecuestres y gimnásticos, y los leones.

Jardin de Price.—Gran baile campes- tre, desde las 9 á la una de la madrugada, con fuegos artificiales y diferentes ejercicios gimnásticos, etc.

Campes Eliseos.—Funcion estrordinaria.—A las 7.—Banda militar en los jardines.—A las 8.—Guillermo Tell.—A las 8 1/2.—En el salon de conciertos banda militar y coros.—A las 10 1/2.—Fuegos artificiales.—Los demas pormenores de la funcion se anunciarán por carteles.

Circo galístico.—A las 11 en punto principiará la funcion.

El Recreo madrileño.—Portillo de Embajadores, paseo de las Acacias, baile de 3 de la tarde á 9 de la noche.

tres puntos de alarma; doctor Boucher, haced que den el toque de alarma en todas las parroquias, y que cada cual corra al Bearnés, como correria el fuego si ardiese su propia casa.

Levantose la sesion con satisfaccion general. Maese Louchard no hubiera deseado más que hacer caer inmediatamente la cabeza del normando, pero aguardó voluntariamente con paciencia, pensando en la honra que le daría otro proceso, cuyo desenlace podía preverse seguramente. Los jueces, á escepcion de Bussy-Leclerc, se alegraron mucho de esta dilacion, porque, por fanáticos que fuesen, les costaba mucho hacer perecer á un hombre cuya espada tenia tanta fama, y podía ser tan ruda para los realistas. El gobernador de la Bastilla fué el único á quien no agradó el giro que el asunto habia tomado, porque la acusacion lanzada contra La Gazette y Clermont, evitaba remordimientos en su conciencia; se creia cómplice del Baillo, y de hecho habia entrado en el complot, porque su mujer le habia insinuado ideas á que habia accedido. Esta grave contienda amenazaba hacer resaltar verdades terribles, y Bussy-Leclerc hubiese condenado á La Gazette á ser descuartizado, en la intsigencia que de este modo anonadaba uno de los elementos del proceso, enviando á un acusado al otro mundo.

El baron, que se habia visto muy próximo á dar el salto peligroso, se felicitó del aplazamiento. Ganar tiempo habia sido siempre su máxima en el curso de su vida frecuentemente aventurada; así es, que habria deseado dar un abrazo al caballero d'Aumale para darle gracias, porque ya dos veces, en pocos días, le habia asistido inopinada y providencialmente; pero el caballero salió de la sala en medio de los brazos de la multitud, y yo heroe privilegiado habia sido. La Gazette se contentó, pues, con interpelar á Bussy-Leclerc.

—Vámos, señor gobernador, dijo, haced avan tar vuestra litera, y puesto que respondéis de mí con vuestra cabeza, dignaos conducirme vos mismo al más oscuro de vuestros calabozos... despachémonos; deseo saber como se baten sin mí los parisienses; ingratos, á pesar de todo deseo que sean recompensados medianamente en este mundo, y castigados en el otro severamente.

—Que le lleven, ordenó Bussy-Leclerc garabateando algunas palabras en una

hoja de papel; el contacto de un traído me subleva el corazon.

Un piquete de soldados se apoderó de La Gazette, que tomó con ellos el camino de la Bastilla.

—Vámos, baron, no os desaniméis, dijo en voz baja uno de los soldados al prisionero; de buena habeis escapado, y espero que os libreis del todo.

—Ehl camarada, replicó el normando; ya va por dos veces que te interesas por mí; en casa del Baillo de Clermont, y aquí... ¿Quién eres?

—Soy el Rifodé; no me conocéis.

—¿Y tú me conoces?

—No, pero me agradais... Hablad menos alto, si gustais; soy un bribon de buen género, y me apasiono algunas veces por las gentes cuya fama me gusta. Soy menos tonto que todos esos fanáticos ligueros que se apresuran á trabajar gratis en los asuntos de los jefes de cábala; yo trabajo para mí; tan pronto estoy al servicio de Pablo como de Pedro. Ayer era el hombre de la España, hoy soy el hombre de los Diez y Seis. Ayer encontré al Baillo de Clermont, amigo vuestro y tambien mio.

—Tú amigo del Baillo!

—Notad que he dicho amigo vuestro y mio; el señor de Clermont no puede impedirme que le quiera, por poco caso que haga de mí persona; pero no peleemos por las palabras. He encontrado, pues, al Baillo de Clermont; sé donde está, y le creo al abrigo de todo.

—No tiene poca suerte; y no puedo decir otro tanto. ¿Adónde está?

—Debo callarme, porque podriais venderle sin quererlo; al menos tal es mi idea; y espero estar en lo cierto, por lo cas que sean mis suposiciones. He prometido al Baillo emplearme en libertarle, y me comprometo á ayudaros á vos mismo, si puedo. No tomeis por jactancia la importancia que me doy; aquí abundan los bribones y tienen el brazo largo. ¿Se os ocurre confiarle algun secreto antes de que os encarcelen?

—Ninguno.

—¿Quereis encargarme alguna comision?

—No.

—Sois normando, no es verdad?

—Me alabo de ello.

—Lo habria adivinado en vuestra astuta desconfianza. Temeis confiaros á mí, como si yo no leyese en el fondo de vuestro corazon y á través de vuestro cerebro. Sois realista; solo un necio podría enga-

ñarse. Si desdenais mis servicios, peor para vuestra cabeza; es asunto que os concierne.

—Pues bien, hijo mio, creo que eres un buen compañero; voy á hacerte mi confesion completa; soy ligueros en toda la estension de la palabra, es decir, que soy á la vez partidario de Lorena, español, papista y republicano; ya ves que es preciso ser tonto como esos cuatro partidos juntos... Perdonad, se me traba la lengua, tanto como todo un ejército de hugonotes, para aprisionarme en la Bastilla, precisamente cuando vamos á tener funcion. En esta inteligencia, dignaos ir, tan pronto como yo esté confinado en los dominios de Bussy-Leclerc, á casa del abogado Thomassin Publicola, un orador de buenos pulmones, y amigo mio; le contareis lo que me sucede, y tratareis de hablar á su mujer, una de las beldades más completas del ex-reino de Francia. Diréis á esa encantadora señora...

—A quien amais, dijo riendo el Rifodé.

—¿Quién os da derecho á burlaros de mí, mi truhan amigo? ¿Son esas las consideraciones debidas á la desgracia?

—¿Cáspita! señor baron, no es indispensable ser normando para tener buena nariz. Diré, pues, á la señora de Thomassin Publicola, que la amais, á menos que no prefrais hacerla saber que no la amais.

—El bribon tiene talento, dijo en voz alta La Gazette... Pues bien, decid que si han hallado medio de aprisionar mi cuerpo, no podrán encarelar mi alma.

—La expresion es delicada, digna de maese Ambrosio Bonifacio.

—¿Quién es ese Bonifacio?

—Un poeta muy literario que escribia tan bien como vos habláis. Iré á casa de vuestro hombre, ó más bien á casa de vuestra mujer...

—Nada de quid pro quos, hijo mio; la señora de Publicola no es mujer de nadie.

—¿Ni aun de su marido?

—Bien podria ser. Diréis, pues, á la señora de Thomassin que le recomiendo mi caballo Pompeyo... ¡mi bravo y hermoso caballo de batalla... que no le escapee la cebada...

—¿Es eso todo?

—Todo... despues de eso, si podeis serme útil, el baron La Gazette lo reconocerá.

—Gracias... ahora callémonos.

El Rifodé pudo hablar con su prisionero sin mucha dificultad; porque man-

daba la escolta y caminaba junto á La Gazette. El camino concluyó en silencio, y á la presentacion de la orden de registro firmada por Bussy-Leclerc, condujeron al baron á un saco calabozo, donde fué encerrado bajo tres cerrojos.

Nada diremos de las tristes y sombrías reflexiones que hizo nuestro bravo normando en su celda subterránea, donde su más grave ocupacion fué, en primer lugar, exterminar algunos sapos que le le saltaban por las piernas. Despues de haber probado con la punta de los labios una mezuquina merienda que le sirvieron como por lástima, procuró dormirse en una mala cama.

La imagen de la señora de Thomassin se le apareció en sueños; tan cierto es que el amor, compañero de nuestras más dulces alegrías, es siempre amigo de nuestros más amargos infortunios.

Al declinar la noche, despertó á los prisioneros un espantoso ruido. El cañon hizo retetlar los cristales de la Bastilla; los gritos, las campanas, el fuego de fusilería vinieron en ayuda de los cañonazos para dar una serenata infernal al baron, que se arrancó al principio un puñado de cabellos, pensando en que estaban batiéndose sin él. Poco á poco, sin embargo, exclamó filosóficamente:

—¡Buena! he ahí al Bearnés que se rompe las narices á las puertas de París. Preciso es confesar que somos tres políticos profundos. ¡Su Magestad calvinista, Su Gracia el Baillo de Clermont, y yo, La Gazette, baron de no sé qué, pero de seguro primero y último del nombre!

XVIII.

Estaba escrito que el día en que La Gazette contaba con hacer obras maestras, no hacia más que tonterías.

La señora de Thomassin se habia quedado junto á la señorita de Tarare profundamente turbada con las últimas palabras de La Gazette. La pobre niña habria deseado detener al capitán para obtener de él esplicaciones más minuciosas y más precisas; pero estaba tan debilitada con la pérdida de sangre que acababa de sufrir con los violentos esfuerzos que habia intentado, y con la emocion que el solo nombre del Baillo de Clermont le causaba, que le fué imposible hacer un gesto, una señal, ni aun un ruego con la mirada.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 3. San Trifon y compañeros mártires. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde es el segundo día de la novena de Nuestra Señora del Milagro; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Ramon García de los Santos, y por la tarde en los ejercicios dirigirá la plática D. Cástor Compañía.—En la parroquia de Santa María se celebrará la fiesta anual al Santísimo Sacramento; á las diez será la misa solemne con sermón que predicará D. Manuel Jesus Rodríguez, y por la tarde, á las seis, completas y procesion de visita de altares.—En el oratorio del Olivar se celebrará función solemne á la preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Carlos Diaz Guizarro.—La misma función se celebrará en la iglesia de los Italianos.—En las parroquias, San Isidro y en la capilla de Palacio, habrá misa mayor á las diez, y por la tarde ejercicios con manifiesto y sermón en los Servitas, San Millan, Arrepentidas, San Gines y Caballero de Gracia. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo, en San Isidro, ó en la parroquia de San Marcos. Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Cuenca y Constitución.—Jefe de día: Señor teniente coronel del regimiento de Artillería montado, don Joaquin Jimenez de Cénarbe.—Visita de Hospital: Quinto á pie, segundo capitán.—El general-gobernador, Quesada.

SE VENDE UNA CAMA DE ACERO casi nueva, cámara; se dará por la mitad que costó; se enseña, Jacometrezo, 82, cuarto tercero, derecha.

PRESTITO ROMANO.—5 POR 100 de 50 millones de francos, decretado por quiniégrafo pontificio de 26 de marzo de 1864.

Obligaciones al portador de 100 francos (380 rs. vn.), 500 francos (1.900 rs. vn.) y 1.000 francos (3.800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interés anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 1.º de octubre y el 1.º de abril, en Roma, Nápoles, París, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Francfort, Viena, Munich, Berlín, Lucerna, Madrid y Lisboa.

Reembolso á la par en 36 años por sorteo anual.

Este préstamo lo emite el Banco de Crédito territorial e industrial de Bruselas (Bélgica), director, M. Andres Langrand-Dumonceau, y en los demás países las sucursales y establecimientos mercantiles correspondientes de dicho Banco.

Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de intereses del empréstito Rotschild de 1860, á cumplirse el 1.º de julio.

Para acreditar las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos.

Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda, é hijo, calle de la Salud, núm. 13, y en provincia en casa de sus correspondientes.

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.—PRIVILEGIADO.

Los años hace que se descubrió. Un consumo de 40.000 botas para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para teñir el pelo, evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades, y en cualquier estado de salud. Es antinervioso. Los boticarios lo recomiendan para todo uso con preferencia á los aceites y pomadas de la perfumería. El célebre médico higienista, el lmo. Sr. Monlau le coloca en la sección de remedios y recetas de su ilustrado periódico científico El Monitor de la salud del 1.º de abril de 1863.—Precio, 6, 12 y 16 rs. bote. Calle de Jardines, 5, tienda de L. Moreno.

SE CEDEN DOS HABITACIONES con asistencia ó sin ella; darán razon, calle de la Luna, 31, principal.

ES MUY UTIL PARA VIAJE.—SE Regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacré, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jaban de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡Todo 16 rs.!!! Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

SE ARRIENDA LA DEHESA DE Batanejo, sita en el término de la ciudad de Don Benito (provincia de Badajoz), á una legua de distancia de la misma y línea férrea de Ciudad Real á Badajoz; de cabida de 776 fanegas de tierra de buena calidad, de las que 100 son de labor de primeracalidad con abrevaderos de agua permanente en los ríos de Guadiana y Rucas, con que linda.

También tiene monte nuevo de eneina que puede utilizarse para cercados, á principiar el arriendo en San Miguel de 1864. Y este se hará en subasta privada simultánea en Madrid en la casa del notario D. Bonifacio Toledo, calle de la Concepción Jerónima, núm. 4, principal, y en Don Benito en la de D. Rafael Falcon, uno de sus dueños, el día 31 de julio á las doce del día rematándose en el mejor postor con arreglo á las condiciones del pliego que estará de manifiesto.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLES, ITALIANO y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; y si á los quince días de enseñanza desease alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41; tienda de La Rosa de Jericó.

LECCIONES INSTRUCTIVAS SOBRE la historia y la geografía, obra póstuma de D. Tomás de Iriarte. Sesta edición por D. Alejandro Gomez Ranera, aumentada en la parte histórica con los principales sucesos ocurridos, hasta fin de 1862, y seguida de un bosquejo de algunos fenómenos físicos y cuerpos naturales, por D. Sandalio de Pereda y Martinez, doctor en ciencias y catedrático del Instituto de primera clase de San Isidro de esta corte. Obra señalada de texto, é ilustrada con grabados intercalados en el texto.

Se hallará en Madrid, á 10 rs. cada ejemplar en pasta, en las librerías de Hernando, Hurtado, Sanchez, Olamendi, Aguado y Poupart, y en provincias en las siguientes: Barcelona, Piferrer; Bilbao, Gorrono; Cádiz, Morillas, Verdugo y Compañía; Santander, Ramon y Compañía; Sevilla, Izquierdo; Valladolid, Roldán; Zaragoza, viuda de Heredia.

ALMONEDA DEL MUEBLAJE Y Alhajas.—Lobo, 20, principal derecha.

PLANO DEL FERRO-CARRIL DE Leon á la Coruña, por Ponferrada y Lugo.—Se vende á 4 rs. en la librería de D. Leocadio Lopez, calle del Cármen.

TRAPERIA.—EN LA CALLE DE Pelayo, núm. 33, se compra el trapo blanco á 7 cuartos libra, y los demás efectos á precios convencionales.

LA PENINSULAR.—NO HABIENDO aprobado la subasta de construcción de dos casas en el solar, de la calle del Arenal, números 18 y 20, se anuncia nueva licitación á cada una por separado para el día 10 de julio próximo á las doce de su mañana en las oficinas de esta Direccion, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo.

Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las mismas oficinas. Madrid, 28 de junio de 1864.—El director general, PASCUAL MANOZ.

JOSEFA PEREZ SOLICITA CRIA en casa de los padres; tiene leche de un mes, y personas que abonen su conducta. Vive calle de la Solana, núm. 4, piso cuarto, primera escalera.

EL DIA 1.º DE JULIO, DE UNA Y media á dos de la tarde, se ha perdido un billete de 500 rs. desde la Plaza Mayor, núm. 7, calle de Carlos III, hasta la Plaza de Isabel II. Se suplica á la persona que lo halla encontrado, que lo devuelva en la citada casa, portería; es de una pobre enferma, y ademas de agradecerlo, se le dará una buena gratificación.

POSADA DE SAN ANTONIO. Este establecimiento, á cargo de la viuda doña María Barrachina é hijo, se ha mejorado notablemente, de modo que puede decirse no queda de él más que el nombre.

Valencia cuenta hoy con un establecimiento donde el viajero será tratado económicamente; pues si en la época presente todas las cosas se miran bajo un prisma económico, los dueños, al renovar y ofrecer al público su casa-posada, lo hacen para proporcionar cuanta comodidad sea posible, dejando á voluntad del huésped el más ó menos gasto, y para ello están divididas las habitaciones en tres clases, pudiendo elegir en la primera entre los precios de 8 á 40 rs. en la segunda 6 rs. y tercera 4.

La parte de cocina, encomendada á uno de los mejores cocineros, no deja nada que desear, y para que se tenga una ligera idea de la bondad del precio, extraeremos los siguientes del cuadro general:

Table with 2 columns: Description of food items and Price. Includes items like 'Cubierto de sopa, cocido, un principio, ensalada y postre', 'Id. id. con 2 principios, etc.', 'Todo lo mismo y 4 principios', 'Y así hasta 160 rs. cubierto', 'RACIONES', 'De ternera mechada', 'De filete', 'De pollo en salsa', 'Un pollo asado', 'Un pichón', 'Una ración de jamon en dulce'.

Se admiten toda clase de encargos á precios moderados.

VENTA DE TERRENOS EN TETUAN y sus cercanías.—El día 13 del presente mes de julio, á las cuatro de la tarde, se subastarán estrajudicialmente, en el despacho del procurador Veña, Plaza del Progreso, núm. 9, cuarto segundo, diferentes terrenos, sitios en dicho punto. El pliego de condiciones y cuantas noticias deseen adquirir los licitadores, las facilitará dicho procurador.

PROCEDENTES DE DOS BODEGAS y cocederos, se venden varias tinajas de distintos tamaños, habiendo algunas entre ellas que no se han estrenado.

Igualmente se vende una viga de lagar ó molino de aceite, con su usillo y tuercas nuevos; pilon, piedra de moler y demas útiles.

El administrador de la Cartuja de Fontanar, provincia de Guadalajara, media hora de la estación de Yunquera, línea del ferro-carril de Madrid á Zaragoza, dará razon, y en Madrid, informará sobre el particular, D. Urbano Martinez, núm. 4, calle del Almirante.

PAÑOS DE TRILLO.—EN DICHO Pueblo y plaza titulada Puerta del Sol, casa de Serafin Batanero, hallarán los que favorezcan la espresada casa un hospedaje decente y tranquilo á la par que económico, pues por 16 rs. se les dará buena habitación y cama, y la comida será: por la mañana un chocolate; al mediodía, sopa, cocido, principio y postres; y á la noche una cena. También puede comer por su cuenta el que así lo desee, pagando por habitación, cama y servicio 3 rs. diarios.

Reales vellón.

Table with 2 columns: Description of food items and Price. Includes items like 'Cubierto de sopa, cocido, un principio, ensalada y postre', 'Id. id. con 2 principios, etc.', 'Todo lo mismo y 4 principios', 'Y así hasta 160 rs. cubierto', 'RACIONES', 'De ternera mechada', 'De filete', 'De pollo en salsa', 'Un pollo asado', 'Un pichón', 'Una ración de jamon en dulce'.

Se admiten toda clase de encargos á precios moderados.

La señora de Thomassin, por más coqueta y política que fuese, no podía ménos de irse enamorando poco á poco del valiente baron, tan rudo con la espada en la mano, tan tímido á sus pies, y tan sagaz cuando se trataba de insinuir los asuntos criminales. Cierta que el normando no era buen mozo, pero el republicano Publicola era hiperbólicamente feo; el primero era un hombre y un valiente, sus músculos tenían el temple del acero, su estatura era imponente, y su corazón el de un niño; maese Thomassin solo era un personaje mezquino, sin energía más que en la lengua, cobarde por lo demás como una liebre, y á pesar de sus pretensiones á la malicia, participaba más de la tina que de la zorra. Todas estas consideraciones, minuciosamente adicionadas en el ánimo de la sagaz esposa del abogado Thomassin, hicieron la fortuna de La Gazette, puesto que la señora de sus pensamientos le tomó un afecto real. Por otra parte, para cualquier que se haya entregado un poco al estudio de la fisiología del sentimiento, es notorio que las mujeres en general desean prodigiosamente gobernar la pasión que inspiran, y no pueden resolverse á ser gobernadas por ella. Haced por la mujer que amais toda clase de extravagancias, la colmareis de alegría, pero se estorzarán en ocultaros vuestro triunfo, como para escitaros á nuevas hazañas. Seréis vencido, por muy vencedor que podáis ser, por la única y excelente razón de que, en amor, el vencedor no es más que un esclavo.

sistido las insinuaciones de la mujer que adoraba. De ésta idea á la sospecha de que el baron podía muy bien no amarla perdidamente, la señora de Thomassin no vio más que un paso, y entonces se confesó que si fuese así, se vería desahogada, desgraciada, y no sabría qué hacer. Entonces ya no hubo en aquel turbado corazón gran sitio para la política; quedaba un hecho solo, un hecho manifiesto: el baron La Gazette, buscado por estratagemas, era amado por su propio mérito y por el mismo. La señora de Thomassin tuvo un momento de sensibilidad nerviosa luego que el baron hubo desaparecido; tomó un rostro apenado, asomaron dos lágrimas á sus ojos, fijó en la señorita de Tarare miradas de ternura, y le dijo con emoción: —Mi querida señorita, ¿cómo os encontráis? ¿No os alegra un poco la dicha de haber sido comprendida ó adivinada? Ella sonrió con amargura. —Espero que ya no temeréis á esos bandidos que os han hecho tanto mal; es preciso ser buena cristiana, y dar gracias á Dios, hija mía, porque os ha preservado de un peligro grande y terrible. Si no hubiérais sido arrancada de manos de vuestros raptos, ¿dónde estaríais á la hora esta? ¿Qué hubiera sido de vos, gran Dios! Ah! el señor baron La Gazette y el señor Bailío de Clermont os han prestado un eminente servicio. Elena se volvió á estremecer al oír el nombre del Bailío; hizo un esfuerzo violento para hablar; pero su voz espiró en sus labios y sus ojos se velaron. La señora de Thomassin estaba en vena de melancolía, y en este estado las mujeres de corazón sensible tienen una perspectiva maravillosa para sondear las turbaciones del alma. —Si no tenéis más que odio y repugnancia para vuestros dos perseguidores, continuó, sería posible que uno de vuestros salvadores os hubiese... ¡Oh! ¿cómo brilla vuestra mirada! ¡Pobre niña!... El señor Bailío de Clermont, ¿no es verdad? Elena bajó los ojos con casto candor, y la señora de Thomassin vio aparecer en sus pálidas mejillas un color sonrosado que se desvaneció en seguida. —Ay! mi querida amiga, ¿sabéis bien quién es ese joven señor? ¡Creo que siempre ha sido el caballero más cumplido de la antigua corte, y se conoce en seguida á

Liga y mueran los charlatanes! Os lo repito, vámonos. Todos reían á más no poder. Este modo de tratar una acusación capital, de considerar la cuerda y el verdugo no podía ménos de agradar á aquella gente, cuya sola virtud consistía en saber admirar el valor. Sin embargo, como el pobre capitán debía ser absuelto, no por los espectadores del proceso, sino por el Consejo, no tuvo tiempo de irse tan cómodamente como lo deseaba. Los señores Diez y Seis no podían abandonar á Louchard, que era de su facción; así es que el presidente ordenó al baron que no le interrumpiese y se dejase juzgar. La Gazette comprendió que estaba perdido, puesto que los prodigios de elocuencia que acababa de hacer no le habían librado del paso; así, pues, llevó maquinalmente la mano á su cuello, como para acariciar el sitio destinado al hacha ó á la cuerda, según la honra que quisieran dispensarle. A Louchard no le costó gran trabajo destruir la argumentación del orador novicio; probó que sería una locura dejar combatir á un hombre más que sospechoso; que el baron tenía sin duda cómplices audaces; que en cinco minutos podía entregarse una puerta, y que al otro día se reirían á su antojo los traidores de la simplicidad de los ligueros. Probó que el capitán debía estar en connivencia con el Bailío de Clermont; que estaban unidos por lazos de amistad, puesto que uno había servido al otro de padrino en el combate de la puerta de Santiago; que la muerte del vizconde de Gourdon no debía atribuirse á un desafío político, sino más bien á algún odio particular de los dos campeones; en fin, concluyó pidiendo un suplicio infamante, pronto y ejemplar. Si el baron no hubiese sido un hombre de guerra estimado, el proceso se hubiese dilucidado en seguida; pero había mucho que considerar en la causa, porque todos sabían lo que valía el bravo y emprendedor capitán. Los jueces consultaron entre sí largamente, y la mayoría iba á ordenar la muerte, cuando un caballero, armado de todas armas, entró en la habitación. Todos hicieron sitio, porque reconocieron al caballero d'Amale en la corona de su casco, en su argentada armadura y en su brusco modo de andar. —¡Pardiez! Os conozco bien á cuantos aquí estáis, exclamó d'Amale; me lo

habian dicho, y yo sin embargo no quería creerlo. Estais aquí reunidos en concilio y perorando, cuando las vanguardias del rey de Navarra aparecen ya en las alturas de Montmartre... —¡Ah! Monseñor, interrumpió La Gazette: ¡qué feliz casualidad! Estais diciendo precisamente lo que hace poco decia yo; solo que yo echaba los pulmones gritando, mientras vos los hablais con más autoridad, y por consiguiente con mayor seguridad. —¿Por quién trabajais vos? continuó el caballero. ¿Es por España ó por el hereje? De seguro no es por mi hermano de Lorena. ¡Sus! salid de aquí pronto, si no os hago encarcelar á todos, incluso el Consejo. Cuando los cañones están abocados y las mechas encendidas, el primer deber del soldado es tomar la delantera para matar ó morir. —Monseñor, dijo La Gazette, os juro que el griego Ciceron y el latino Demostenes no tenían vuestro modo de decir las cosas. —Señor baron, si en esta ocasion os sirvo, es inocentemente, no me lo agradezcáis. Teneis, según parece, entre manos un asunto bastante grave; se os acusa de haber seguido con el Bailío de Clermont una intriga subterránea en favor del Bearnes; si el hecho es cierto, debéis perecer en la plaza de Greve, y no seré yo, en verdad, quien se oponga á que os decapiten. —Hablais como Salomon, monseñor; que se pruebe el hecho, y consiento que me lleven á la Greve. —Bien, bien, continuó el caballero, el momento no es el más á propósito para burlas; vamos á batirnos, y despues veremos. —Pero, exclamó Louchard, no se puede permitir á este hombre que combata en nuestras filas, como pide; nos va á volver la cascaca infaliblemente. —Os soy indispensable, interrumpió La Gazette con una imprudente jactancia, que el caballero advirtió al momento. —Desengañaos, dijo la Liga: no cuenta sus capitanes ni sus soldados, y voy á daros la prueba de que pueden pasarse muy bien sin vos. Mando en nombre del señor duque de Nemours, gobernador de París, que el baron La Gazette sea encarcelado provisionalmente en la Bastilla; señor Bussy-Leclerc, respondeis con vuestra cabeza del prisionero. Vámonos, fuera de aquí, señores Diez y Seis, á vues-

La señora de Thomassin creía haber sujetado bien al capitán, y le trataba como cautivo, cuando de pronto el tímido enamorado trató de sublevarse. Era preciso que La Gazette fuese muy obstinado en su opinion, muy fanático por la Liga por la República para que hubiese re-